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会客室

湖南日报
华声在线
三湘都市报
联合访谈

“住有所居”是老百姓最基本的需
要，也是最贴近民生的问题，只有安居
才能乐业，群众才有幸福感。

今年，我能住上新房子吗？本期“民
生七问”两会会客室， 三位人大代表和
政协委员就“居”这个话题进行探讨。

今年保障房将更多
在基层工作多年， 罗平对居民渴

求安居的心愿非常了解。
他介绍，“十一五”规划中，株洲加

大对保障性住房的建设力度。去年，株
洲建有经济适用房和保障适用房18万
平方米，今年，计划建设20多万平方米
的保障性住房， 希望能早日让居无定
所的人住上新房子。

作为全国的农村危房改造试点
县，常德澧县在这一块下了功夫。杨莉
介绍，2010年对全县农村危房进行摸
点，共有13076户。面对资金上的困难，
民政部门采取慈善募集的方式， 重点
对农村五保户、低保户、困难户的危房
进行改造，目前有5800户改造完毕。

严控权力杜绝“房叔房姐”
不少城乡家庭“一房难求”，而社

会上却出现了一些“房叔房姐”。这种
不公平的现象， 罗平认为应客观看待。

“企业家有多套住房无可厚非，政
府官员拥有多套房产，确实欠妥。”罗平
表示，政府应加强追查力度，株洲就有
一些推广的经验。“安置房建设完全采
取居民自建的形式，从需要房源的业主
中推选业主代表，筹备、建设、质量、价
格都由业主作主，既能把控安置房的质
量，又能处理好成本和销售，老百姓比
较能接受。”

吕乐觉得要保证公平就要“把权
力关进制度的笼子”，杨莉也举例说明

了澧县危房改造的做法，先是村民提出
申请，村委会组织60多位村民评议，确
定名单后在乡镇公示。民政局再下乡核
查，报送县里审批。这样，基本上保障了
公平。

地方资金配套难
政府部门发现， 地方资金配套难，

成为制约保障性住房建设的瓶颈之
一。

“保障性住房的资金确实存在压
力。”罗平透露，株洲市建设安居工程筹
集资金有三个步骤， 第一向财政申请；
第二采取市场化运作； 第三是筹措前
期安置对象的建设资金，争取得到银行
和政策的支持。”

“保障性安居工程资金的使用过
程，从上到下把控非常严，会进行审计，
监管比较规范。”杨莉称，虽然近期出现
了一些问题， 但只要政府依法依规来
解决，“公平”不是难事。

住有所居更要住有所乐
除了有住房，老百姓还期待配套设

施能跟上来。
罗平坦言， 这个问题也确实存在，

一些保障性住房没有产权， 可能地理
位置较偏僻。 他认为农民的安置房建
设应该靠近城市中心， 增加他们的创
业和就业机会。“如果太远，公交设施就
必须跟上。”

杨莉的想法更加“民生”一点。她认
为， 政府要淡化保障性安居工程的概
念，就做民生工程，应该以人为本，不用
大面积集中，“要充分考虑到就医、交
通、孩子的就学，甚至是娱乐生活方面，
要重视周边配套问题，只有这样，才能
真正让广大群众安居乐业。”

■记者 李琪 曾力力 李国平

吕乐代表（左一）、杨莉委员（左二）、罗平代表（左三）做客“民生七问会客室”。
记者 郭立亮 摄

“民生七问”两会会客室·我能住上保障房吗

建保障房需破解资金配套难

严控权力杜绝“房叔房姐”
嘉宾 ■

省人大代表、 株洲市天元区马家河镇高
塘社区党委书记、居委会主任罗平
省人大代表、祁阳县国土资源局规划用
地股干事 吕乐
省政协委员、澧县副县长 杨莉

如果你想获取访谈的更多图文
和视频，快来“扫一扫”。

互动 ■

用更硬的手段
提升文化软实力
———访省人大代表、湖南日报报业集团
党组副书记、总编辑董岳林

代表访谈 ■

齐白石在湘潭生活36年，他的故居陈列室已很陈旧。对此，省人大代表周
炳炎建议，修缮保护齐白石故居，擦亮湖南对外交流的这张文化名片。

周炳炎说，2001年12月， 齐白石故居正式对外开放，12年来， 故居受损严
重，房屋主体结构濒临倒塌，周边杂草丛生，星斗塘也淤塞严重。而且，周边没
有方便游人进出的停车、接待设施，游人参观很不方便。

他建议省政府投入专项资金修缮故居，采用现代技术手段建设现代展馆，
并配备必要的管理、讲解人员。 ■记者 曾力力 李国平 李琪

众议苑 ■

齐白石故居急需保护

董岳林代表 记者 刘尚文 摄

文化是民族的血脉和灵魂。认真
品读政府工作报告， 省人大代表、湖
南日报报业集团党组副书记、总编辑
董岳林对“提升文化软实力”感触最
深。

“徐守盛省长所作的政府工作报
告中，文化软实力占了一个专门的章
节，并多次提到文化产业和文化体制
改革。”董岳林有些激动。

更令他感到鼓舞的是，报告中三
处提到湖南日报报业集团的发展，其
中两处谈华声在线上市，一处谈支持
湖南日报传媒中心项目建设。

“这体现了省委、省政府对文化
产业和文化体制改革发展的重视，对
省委机关报湖南日报和以华声在线
为代表的新媒体的高度重视。” 董岳
林这样深刻感受。

提升文化软实力
发掘传递正能量

湖南是文化大省，近年来在文化
事业和产业发展上迈出了可喜的步
伐。“文化是‘魂’，凝神聚力。”董岳林
说，一个国家、一个民族如果没有自
己的文化软实力， 就会是一盘散沙，
必然面临被淘汰的命运。只有用更硬
的手段提升文化软实力， 才能发掘、
传递文化的“正能量”，努力建设文化

强省，走在文化强国建设前列。
道德滑坡、信仰缺失；碰到老人

摔倒不敢上前扶；堂堂博士生杀人行
凶……这些现象让董岳林痛心。他
说，提升文化软实力，当前首要的是
要大力弘扬社会主义核心价值观，弘
扬“忠诚、担当、求是、图强”的湖南精
神，努力在全社会形成统一的指导思
想、共同的理想信念、强大的精神支
柱和基本的道德规范。

主流媒体“领唱”
唱出主流“好声音”

在“人人都有麦克风、个个都是
新闻发言人”的“微博时代”，提升主
流文化的吸引力和感召力，是董岳林
考虑较多的问题。

“舆论平台，如果主流媒体不去
占领， 别的力量就会占领。” 董岳林
说，弘扬社会主义核心价值观，提升
文化软实力，我们必须高度重视发挥
媒体的作用，尤其是主流媒体的“领
唱”作用，唱出主流“好声音”。

近年来，湖南日报在弘扬社会主
义核心价值观、提升我省文化软实力
方面作出了积极尝试。 董岳林介绍，
湖南日报高度重视发挥湖南舆论引
导主平台的重要作用。无论是对“湖
南精神”的全程跟进宣传和风靡三湘
的红彩信活动，还是对“最美护士”、
“向日葵女孩”、“板凳妈妈”、“姜汤大
姐”的宣传，都彰显了主流媒体的担
当与责任；起到了“积小善为大善，汇
小爱为大爱，积小美为大美”的良好
效果。

“主流媒体要成为高扬的舆论旗
帜、真实可信的信息源泉、凝聚人心
的意见平台。”董岳林说，一方面，传
统主流媒体要锐意改革，不断增强舆
论引导能力；另一方面，希望各级党
委、政府要加大对媒体尤其是主流媒
体的支持，通过购买公共服务、单项
奖励等形式， 鼓励支持主流媒体多出
精品力作，为大众奉献更多更优的精神
文化产品；从资金、土地、税收等方面出
台硬措施， 扶持主流媒体加强硬件建
设，发展文化产业，壮大自身实力。

■记者 夏似飞 李勇


